

セ 四中だよりアン

上田市立第四中学校

令和2年(2020年)

9月1日(火)

式オンライン二学期始業
(校長講話で実施)。



新型コロナウィルスは、現在上田市で感染拡大予防が学校現場にも求められています。今回の始業式では、体育館に全校生徒が集まるのをやめオンラインライセンスにて行いました。四中では初めての試みになります。日頃は、音声のみで様々な放送をしていました。四中オンラインを用いて、各クラスに移動式の大型のモニターを入れてパソコンを用いてオンラインでの始業式を行いました。(前日に全員で動作の確認を行った)。また、校長室より各クラスに配信準備を行いました。

100万回生きたねこ



2学期始業式(校長講話 「百万回生きた猫」の絵本の紹介より)

あらすじは、「何回も生き返り100万回生きた猫がいました。その猫は常に飼い主に愛されて生きてきました。しかし、猫は一度も、飼い主を愛したことはありません。国王・船のり・サーカスの手品つかい・おばあさん・泥棒・女の子、と様々な飼い主のもとで死んでいきます。飼い主はたいそう悲しみますが、100万回生きた猫は何回死んでも平気でした。」あるとき猫は、だれにも飼われずに野良猫になりました。

自分のことだけが大好きであった猫でしたが、出会った白い猫を愛し、生まれてきた子猫たちを自分以上に愛するようになりました。猫は、ずっと白い猫と生きていきたいと願うようになりました。しかし、やがて白い猫は年老いて猫の隣で動かなくなりました。そこで初めて猫は深い悲しみを覚え、100万回泣き続けました。そして、とうとう猫も、白い猫の隣で動かなくなり、それ以後は生きかえることはありませんでした。」という内容です。この絵本に出てくる猫は、飼い主に決められた生き方をするのではなく、自分で自分の生き方を決め、初めて自分以外の相手を愛し、主体的に生きたのではないかと思います。そして、自分の人生を主人公として生きたことで、最後に満足をして生きかえることがなくなったのではないかと思います。

本年度の本校の教育目標は「主体性を育む教育」であり、テーマは「四中プライド～主人公として生きる～」です。そのことに通じるのではないかと思い、今回この絵本を紹介しようと考えました。

まだまだ、暑い日が続きますが、実りの秋を迎える2学期です。生徒たちには、新しい生活様式の中で制限もありますが、様々な活動に挑戦していって欲しいと思います。

8月の学校生活の様子



「ひまわり里親プロジェクト」小さなポットから大きなプランターへの移植作業が行われました。30℃を越える猛暑の中、久しぶりに全校での作業ができました。夏の水やりを欠かさず育てています。



四中プライド賞(2年生)。

今回は、「毎日整頓されたきれいなロッカー」です。(選考委員は2年の先生方)

Zoomによる2学期始業式の取組 (各教室で生徒代表の発表を聞く)

始業式の舞台裏(準備を確認する校長先生と内山先生)

★ 2年生進路講演会 8/24 (講師 白石真樹さん: 組織開発コンサルタント) ★

白石さんの講演から

これからの時代は、AIと共に存など誰も経験したことのない時代を生きていくこととなります。そのためには、自分で考えて選択していく力が必要となります。その選択をする上で、「基本的な生き方の選択」から「求められる働き方→どのポジションで働きたいか」など具体的な例を挙げて必要な力を解説してくれました。

生徒の感想より①

「これからは時代は、自分で何かを考えたり、それを仕事にしていくのが大事だと言うことが分かった。これからAIとロボットが導入されていく中で、いろんな職がなくなっていくと思います。そんな中で自分が社会のどの位置につけば職をとられずにすむのかが明確になりました。」

「生き方やAIと共に存していくためにはどうしたらいいのかが学べました。AIと共に存していくためには、自分の考えをしっかりとつことが大事だと言うことを、今日一番学べました。」

「これからは時代は、AIなど機械と一緒に(ペア)になって生活していくので、その部分も感じながら、いろいろな働き方のポジションなどを考えて職に就きたいと思いました。ただこの仕事に就きたいだけではなく、自分の時間を作れることやこの収入で成果はできるかなど、まだまだいろいろなことを考えて学び、最終的には納得していける仕事について行きたいと改めて思いました。」

自分の人生を、自分の力で、切り拓いていくための大きなヒントをいただいた職業講話になりました。



★ 朝の登校時の健康チェックの様子★



毎朝(7:30~8:00)生徒昇降口で生徒の健康状況の確認を職員が実施しています。保護者の確認印が無い生徒やカードを忘れた生徒は、職員玄関で検温と問診による健康チェックを実施し、校舎に入ります。

8月初めから酷暑が続いていますが、プールでは生徒が気持ちよさそうに泳いでいます。

★ 今後の主な予定 ★

- 9月 5日(土) 吹奏楽交歓演奏会中止
6日(日) 東信新人水泳大会中止
6日(日) PTA作業 中止になりました。
9月 7日(月)~9月18日(金) 教育実習(期間を2週間に短縮して実施)
11日(金) 主幹主事訪問(午前中)
22日(火) 陸上部東信陸上大会(サニアパーク)
25日(金) 文化祭(規模を縮小して実施予定)
26日(土) 文化祭(規模を縮小して実施予定)
28日(月) 振替休日



回収期間
9/1~9/11



今年度の文化祭に関しては、できる限り密集を避けるために、保護者、地域の皆様のご来校を遠慮させていただいている。尚、活動の様子を映像等でお伝えする予定であります。ご了解ください。

新型コロナウイルス感染症については長期的な対応が求められることが見込まれる状況です。学校においても引き続き、「登校時の昇降口における健康チェック」、「3つの密」を避けることや「検温」「マスクの着用」「手洗い」「消毒」を行なながら基本的な感染対策を行い、教育活動を継続させていきます。

※新型コロナウイルス感染症は注意していても誰もが感染する可能性があります。学校では、憶測によるデマ等の、人権侵害を防止するために、日常的な道徳教育、人権教育を徹底します。ぜひ、ご家庭でも同様に、お子様にご指導いただければと思います。また、心配な点やご要望がございましたら遠慮なく学校まで連絡をお願いします。

